

Le Socialiste

43e année - Rs 5.00 - No 108383 Jeudi 30 Octobre 2025 «Le courage c'est de chercher la vérité et de la dire» - Jaurès

Le ministre Bachoo effectue une visite sur place avant le nouveau projet d'hôpital de SSRN



Page 4



Intégration des perspectives sexospécifiques dans la mise en œuvre des politiques

Page 4



Mme Jaywontee Nundosing fête ses 100 ans

Page 4

Cartes de navigation



Page 3

L'INS Sutlej conclut sa 18e étude hydrographique

Kamala Harris pourrait se représenter aux prochaines élections présidentielles américaines

Page 2

Wycombe 1 (4) Fulham 1 (5)

FOOTBALL



Les Cottagers se qualifient aux tirs au but

Page 8

Large victoire de Brentford face à Grimsby Town (5-0)

Carabao Cup



Page 8

Cinéma**"House of Dynamite" couronné**

Numéro 1 du top des films les plus regardés sur Netflix, le thriller A House of Dynamite a de quoi nous faire retenir notre souffle jusqu'à la dernière seconde. Mais la conclusion recèle bien des mystères et des non-dits.

Le film A House of Dynamite a tout pour séduire les abonnés de Netflix. Signé par la réalisatrice oscarisée Kathryn Bigelow (Démineurs, Zero Dark Thirty), le long-métrage réunit un ensemble impressionnant d'acteurs : alors que Rebecca Ferguson et Jason Clarke se donnent la réplique à la tête du service de situation d'urgence de la Maison-Blanche, Idris Elba campe le Président des États-Unis face à Gabriel Basso et Greta Lee, conseillers à la sécurité. Tout ce beau monde est réuni par une situation de crise : un missile nucléaire est détecté soudainement et se dirigerait droit sur la ville de Chicago. Le film suit en trois fois les 20 terribles minutes qui séparent la détection du missile de l'heure présumée d'impact. En trois fois pour suivre à chaque fois un nouvel acteur de la chaîne de décision et de commandement et terminer par la trajectoire du Président lui-même.

Tout au long du film, les services diplomatiques et militaires de la Maison-Blanche tentent de déterminer qui est à l'origine de cette attaque. Est-ce la Corée du Nord ? La Chine ? La Russie ? L'Iran est également mentionné comme un complice possible bien que le pays ne soit pas censé être doté de l'arme nucléaire. Le film n'apporte pas de réponse claire à cette question puisque les événements se déroulent sur une durée d'environ 20 minutes dans la vraie vie, ce qui ne laisse évidemment pas le temps aux services de renseignement d'identifier avec certitude un agresseur. La narration semble cependant écarter la piste de la Russie et privilégier celle de la Corée du Nord.

La bombe atteint-elle réellement la ville de Chicago ?

Le film ne montre pas l'impact ni la catastrophe d'une telle possibilité car l'ambition du film est de montrer la réalité de la gestion de crise ainsi que la tension liée à l'anticipation d'un tel bouleversement sur une courte durée. Kathryn Bigelow capture avec efficacité les réactions vives de chaque individu. Mais la bombe frappe bien la ville de Chicago une fois les 20 minutes écoulées, c'est-à-dire au moment où le générique de fin est lancé.

Certains habitants ont-ils survécu ?

Comme l'explique l'une des expertes, la ville et les alentours Chicago comptent dix millions d'habitants. Il semblerait donc que ces dix millions d'habitants meurent de la chute de la bombe, ce à quoi il faut, selon l'expert, ajouter 10% de morts supplémentaires à cause des effets de la bombe. Seuls les survivants désignés, comme le personnage de Cathy Rogers, sont emmenés dans un bunker anti-nucléaire.

Tout comme on ne voit pas la bombe atteindre sa cible, le film s'interrompt avant qu'Idris Elba n'énonce vocalement la nature de son ordre. Le film n'est pas une intrigue politique, comme peuvent l'être des séries comme La Diplomate ou House of Cards, mais un thriller qui met en lumière la chaîne de commandement. Peu importe l'ordre, la bombe tombera et la catastrophe n'aura pas été évitée. C'est cette séquence très concentrée de dirigeants qui découvrent qu'ils sont en guerre nucléaire et leurs réactions humaines immédiates qui sont au cœur du film et non ses répercussions géopolitiques.

Le Socialiste

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

Directeur-Rédacteur en chef: Vedi Ballah

Administration: 2ème étage, Cubic Court,
30A, rue Mère Barthélémy, Port-Louis
Tel: 214 1584 -- Tel/Fax: 208 8003

E-mail: lapresselibreesocialiste@yahoo.fr

Website: Lesocialiste.info

Facebook: Lesocialiste.info

Ukraine**Des filets de pêche Brétons face aux drones russes**

Après avoir pêché la lotte, ils vont capturer des drones: des filets usagés récoltés dans les ports bretons sont acheminés en Ukraine pour protéger routes et infrastructures militaires des attaques russes.

"Ça sent le poisson pourri", rigole Christian Abaziou, 70 ans, en ramassant un morceau de filet usagé.

Avec son compère Gérard Le Duff, 63 ans, le bénévole enchaîne les allers-retours dans la remorque de son camion, stationné sur le port de commerce de Roscoff, dans le nord du Finistère.

Les deux retraités, membres de l'association Kernic Solidarités, doivent prendre livraison d'un chargement de filets usagés, conditionnés dans d'enormes sacs blancs, en vue d'être recyclés.

Et un deuxième camion avec 160 km de filets est parti vendredi matin de Treflez (Finistère).

"Quand on a commencé les convois humanitaires, il y a trois ans, on n'était pas du tout confronté aux drones", raconte Gérard, président de l'association. Mais la guerre a muté "et maintenant c'est une guerre de drones".

"Fierté" des pêcheurs

La Russie emploie en Ukraine de petits appareils volants identiques à ceux que l'on trouve dans le commerce, mais équipés d'explosifs et qui peuvent frapper à plus de 25 km du front.

Pour s'en prémunir, les Ukrainiens couvrent les routes de filets montés sur des poteaux, sur des centaines de kilomètres. Quand ils s'en approchent, les drones sont piégés, comme un insecte dans une toile d'araignée.

Averti de ce nouvel art de la guerre, Christian Abaziou a pris contact avec un pêcheur retraité. "En 48 heures, j'avais tout ce que je voulais en filets de pêche", dit-il.

"C'est de bon cœur", confirme Jean-Jacques Tanguy, 75 ans, ancien président du comité des pêches du Finistère. Selon lui, les pêcheurs "sont fiers de savoir que le matériel usagé (...) va pour sauver des vies".

Changés tous les ans, les filets de pêche s'entassent au bord des quais des ports bretons. "Ceux qu'on récupère sont voués à partir en retraitement. Autant qu'ils servent à une bonne cause", sourit Marc-Olivier Lerrol, directeur adjoint du port de commerce de Roscoff qui en récolte environ 20 à 25 tonnes par an.

"Les larmes aux yeux"

Stockés avec plusieurs tonnes de soupes, de lait infantile et de matériel médical, les filets sont transbordeés dans un camion ukrainien à la frontière polonaise, à 2.300 km du Finistère.

Le premier convoi a pris la direction de Zaporijia (sud), où ils doivent protéger certains quartiers de l'agglomération.

Le deuxième devrait aller un peu plus au sud, vers Kherson, une ville qui subit également la menace quotidienne des drones.

C'est un Français établi en Ukraine, et souhaitant rester anonyme, qui a facilité les échanges entre Kiev et les bénévoles bretons. "Il y a un énorme besoin en filets ici", explique-t-il à l'AFP. "L'idée que des volontaires bretons puissent avoir l'idée d'envoyer des kilomètres de filets de pêche pour sauver des vies en Ukraine... Quand on raconte ça à n'importe quel Ukrainien, il a les larmes aux yeux".

À l'avenir, Christian Abaziou espère que les Ukrainiens enverront des transporteurs récupérer les filets en Bretagne: "on les aidera à les rassembler et à les charger mais on n'a pas le budget pour continuer (les convois) nous-mêmes".

Kamala Harris pourrait se représenter aux prochaines élections présidentielles américaines

Kamala Harris y pense déjà. Trois ans la séparent de la prochaine course à la Maison-Blanche... Mais la démocrate affirme ce samedi à la BBC qu'elle pourrait « éventuellement » devenir un jour présidente des États-Unis.

« J'ai consacré toute ma carrière au service des autres et cela fait partie de moi », a déclaré à la télévision britannique l'ancienne vice-présidente, avec une conclusion au bout de sa pensée : « Je n'en ai pas fini ». Cet entretien est publié alors que Kamala Harris vient de publier un livre sur sa campagne mouvementée, intitulé « 107 Days » (107 jours), soit le nombre de jours entre le retrait de la course de Joe Biden et le scrutin.

Bien sûr, Kamala Harris a assuré n'avoir pas encore pris de décision. Mais elle se voit toujours un avenir en politique. Et si ce n'est pas elle, « c'est certain », sa descendance verra un jour une femme à la tête des États-Unis, espère-t-elle.

Le « tyran » Donald Trump

L'ex-candidate démocrate en a aussi profité pour s'en prendre à son ancien rival, Donald Trump. Un « tyran », comme elle l'avait prédit durant sa campagne en 2024, a-t-elle affirmé au média britannique. Il « est si susceptible qu'il n'a pas supporté la critique d'une blague et a tenté de faire fermer tout un groupe médiatique dans la foulée », a-t-elle dit, en référence à la suspension de l'animateur d'ABC Jimmy Kimmel.

« Beaucoup ont capitulé dès le premier jour, s'inclinant devant un tyran, pour diverses raisons, notamment parce qu'ils veulent être proches du pouvoir, peut-être pour faire approuver une fusion ou éviter une enquête », a encore asséné Kamala Harris.



« Lorsque Kamala Harris a perdu les élections de manière écrasante, elle aurait dû comprendre le message : le peuple américain se moque de ses mensonges absurdes », a réagi à cette interview la porte-parole adjointe de la présidence américaine Abigail Jackson. Et d'ajouter : « Ou peut-être a-t-elle compris le message, et c'est pourquoi elle continue d'exprimer ses griefs dans la presse étrangère. »

Intégration des perspectives sexospécifiques dans la mise en œuvre des politiques

Un programme de renforcement des capacités de trois jours sur l'intégration des perspectives de genre : lignes directrices pour une mise en œuvre efficace de la politique a ouvert au Maritim Resort and Spa, Balaclava, en présence de la ministre de l'Égalité des genres et du Bien-être familial, Mme Marie Arianne Navarre-Marie.

Cette initiative du ministère, en collaboration avec l'Union européenne (UE), vise à doter les participants de connaissances techniques et d'outils pratiques pour intégrer les perspectives de genre dans la planification, la budgétisation, le suivi et l'évaluation tout en veillant à ce qu'aucune politique ou programme ne perpétue par inadvertance l'inégalité.

S'exprimant à cette occasion, la ministre a remercié l'UE pour son assistance technique et financière continue en vue de renforcer les capacités institutionnelles et de faire progresser le programme politique en vue de promouvoir l'égalité des sexes et le développement durable. Elle a encouragé les participants à participer activement pour s'assurer que les perspectives sexospécifiques soient intégrées dans tous les secteurs – à travers chaque poli-

tique, chaque programme et chaque mécanisme de prestation de services.

Réaffirmant l'engagement du gouvernement à faire respecter les principes d'égalité, d'inclusion et de justice sociale, la ministre Navarre-Marie a souligné que la réalisation de l'égalité des sexes exige l'engagement collectif de toutes les parties prenantes, y compris les institutions gouvernementales, les organisations non gouvernementales, les universités, le secteur privé et les médias.

Elle a rappelé les principales initiatives du ministère en matière d'intégration de la problématique hommes-femmes, notamment la création de 52 cellules de promotion de l'égalité des sexes dans les ministères et départements ; la mise en œuvre de politiques sectorielles en faveur de l'égalité des sexes par sept ministères ; les programmes de renforcement des capacités de 65 points focaux pour l'égalité des sexes. Une formation supplémentaire a été dispensée aux membres de la Cellule de l'égalité des sexes du ministère et aux fonctionnaires de l'Unité de l'égalité des sexes afin de renforcer leurs compétences en matière de facilitation et de coordination.



Mme Navarre-Marie souligne que 59 % des recommandations formulées dans la politique nationale en faveur de l'égalité entre les hommes et les femmes ont déjà été mises en œuvre, tout en ajoutant que des structures clés, telles que le comité directeur national sur l'égalité entre les hommes et les femmes, ont été renforcées pour assurer une coordination plus efficace.

Soulignant l'engagement commun à bâtir

une fonction publique plus sensible à l'égalité des sexes et plus équitable à Maurice et à Rodrigues, la ministre a déclaré que la Politique nationale sur l'égalité des sexes 2022-2030 a été étendue à Rodrigues. À cet égard, le Conseil exécutif de l'Assemblée régionale de Rodrigues s'est engagé à mettre en place un Comité directeur Rodrigues, un Comité intercommissions et des Cellules de genre au sein de toutes les commissions.

Cartes de navigation

L'INS Sutlej conclut sa 18e étude hydrographique

Le succès de la 18e mission conjointe de levés hydrographiques dans les eaux mauriciennes a été célébré par une réception organisée la semaine dernière par le Haut Commissaire de l'Inde à Maurice, M. Anurag Srivastava, et le commandant du navire de la marine indienne (INS) Sutlej, le commandant Varun Gupta, à bord du navire.

L'enquête, menée du 2 au 18 octobre 2025, a été menée en partenariat avec le Service hydrographique de Maurice (MHS) sous l'égide du ministère du Logement et des terres, et du ministère de l'Agro-industrie, de la sécurité alimentaire, de l'économie bleue et de la pêche. Les opérations ont couvert la région nord de l'île Maurice, y compris Balaclava, Tombeau Bay et la réserve de pêche de Port Louis.

L'INS Sutlej a parcouru quelque 9 800 milles marins et a effectué des relevés sur environ 35 000 milles marins carrés à l'aide de sonars à haute résolution. Les données recueillies au cours de l'enquête permettront de répondre aux besoins hydrographiques de diverses parties prenantes mauriciennes et contribueront à l'élaboration de cartes de navigation et de produits hydrographiques actualisés, en s'appuyant sur les 13 cartes papier et les 15 cartes électroniques déjà produites dans le cadre de ce partenariat de longue date.

La mission visait également à renforcer la coopération opérationnelle grâce à des exercices de surveillance conjoints avec la Garde côtière nationale, à promouvoir une navigation plus sûre et à faire progresser la vision de Maurice d'une économie bleue durable basée sur les océans.

Le ministre de l'Energie et des services publics, M. Patrick Gervais Assirvaden ; le ministre des Affaires étrangères, de l'intégration régionale et du commerce international, M. Dhananjay Ramful ; le ministre des collectivités locales, M. Ranjiv Woochit ; le Directeur général du ministère du logement et des terres, M. Mohammad Shamad Ayoob Saab ; des membres du corps diplomatique et d'autres personnalités ont assisté à l'événement.



Au cours de la réception, le Haut Commissaire et commandant indien Gupta a présenté les fiches de foire d'enquête préliminaire au ministre Ramful. En reconnaissance des efforts exceptionnels de l'équipage de l'INS Sutlej, une lettre d'appréciation a été remise au Haut Commissaire et un certificat d'appréciation au commandant du navire.

Dans le cadre d'initiatives de renforcement des capacités en cours, six fonctionnaires de divers ministères se sont lancés dans l'INS Sutlej pour acquérir une expérience pratique des techniques modernes de levés hydrographiques, renforçant ainsi les compétences et les capacités hydrographiques nationales. Le MHS a coordonné la planification et l'exécution de l'enquête, en veillant à ce qu'elle soit menée à bien. INS Sutlej a quitté Maurice le 23 octobre 2025.

INS Sutlej
L'INS Sutlej, navire hydrographique spécialisé de la marine indienne, a été mis en service en 1993 et est

actuellement basé à Kochi sous le commandement naval du Sud.

Le navire est équipé de systèmes de levés avancés, notamment des échosondes multifaisceaux, un sonar à balayage latéral, un GPS différentiel et une suite de traitement de levés numériques entièrement automatisée. L'INS Sutlej transporte également un hélicoptère Chetak et quatre bateaux à moteur de surveillance, permettant des opérations hydrographiques complètes.

Le déploiement du navire à Maurice s'inscrit dans le cadre d'une collaboration de longue date au titre du protocole d'accord sur l'hydrographie entre Maurice et l'Inde, en vigueur depuis 2006 et renouvelé périodiquement. Il vise à renforcer la coopération dans les initiatives de renforcement des capacités en matière de sécurité maritime, de recherche scientifique et de gestion durable des ressources océaniques dans la zone économique exclusive de Maurice.

Le ministre Bachoo effectue une visite sur place avant le nouveau projet d'hôpital de SSRN

Le gouvernement va de l'avant avec le développement d'un hôpital national Sir Seewoosagur Ramgoolam (SSRN) moderne et à la fine pointe de la technologie sur un site de 25 patients. Conformément au processus de préparation du projet, le ministre de la Santé et du Bien-être, M. Anil Kumar Bachoo, a effectué une visite sur place à l'hôpital SSRN pour évaluer les conditions avant le début des travaux de construction.

Le projet, estimé à 4 milliards de roupies, vise à renforcer les services de santé et à répondre plus efficacement aux besoins de la population de la région du nord et du pays dans son ensemble. L'hôpital SSRN existant, construit à la fin des années 1960, comprend des bâtiments et des blocs essentiels qui ont maintenant plus de 50 ans et ont dépassé leur durée de vie utile. L'installation de 75 000 mètres carrés à venir intégrera une infrastructure moderne et des technologies médicales de pointe pour assurer une meilleure prestation des services.

De plus, le nouvel hôpital accueillera environ 500 lits, plusieurs unités de soins intensifs et plusieurs salles d'opération, offrant ainsi des installa-



tions modernes répondant aux normes internationales. Il proposera plusieurs spécialités médicales, allant de la médecine interne générale, la néphrologie, la gastroentérologie, la neurologie, la cardiologie, l'orthopédie à la chirurgie, la pédiatrie, la neurochirurgie et la psychiatrie.

L'aménagement consolidé de l'hôpital et son grand stationnement sont conçus pour assurer un déplacement fluide et efficace du personnel et des patients.

Le nouveau développement améliorera la prestation de services en fournissant des salles d'opération mod-

ernes pour tous les départements, y compris l'orthopédie, et une pharmacie entièrement équipée avec des espaces de stockage spacieux et des comptoirs fonctionnels, en s'appuyant sur l'installation existante pour répondre aux besoins de santé actuels et futurs.

Mme Jaywontee Nundoosing fête ses 100 ans



Mme Jaywontee Nundoosing a fêté ses 100 ans le dimanche 26 octobre 2025 au Conseil Municipal de Curepipe. Le ministre de l'Infrastructure nationale, M. Govindranath Gunness, et d'autres personnalités étaient présents à l'occasion.

Pour marquer cette étape spéciale, le ministère de l'Intégration sociale, de la sécurité sociale et de la solidarité nationale a remis au centenaire un chèque de 26 203 roupies, une cuisinière à gaz, un bouquet de fleurs, une médaille centenaire et un certificat. Elle a également reçu un téléphone

mains libres de Mauritius Telecom ; des cadeaux commémoratifs comprenant un bouclier, un ensemble de linge de toilette et une carte d'anniversaire du Conseil des personnes âgées. Le Fonds national de solidarité lui a offert un chèque de 10 000 roupies.

Née le 26 octobre 1925 à Midlands, Mme Nundoosing a grandi dans un milieu familial modeste. Elle est la fille de M. Narainsing Balluck, ouvrier, et de Mme Seemetra Ballgobin, femme au foyer. Elle a été élevée aux côtés de son frère et de

ses trois sœurs, qui sont tous décédés.

La centenaire était femme au foyer et couturière. Elle a épousé M. Ajodasing Nundoosing, membre d'un gang du Département des forêts, décédé en 1975. Le couple a eu huit enfants, dont cinq sont vivants. Elle est entourée de 14 petits-enfants et de sept arrière-petits-enfants.

Mme Jaywontee Nundoosing attribue sa longue vie à une bonne hygiène, à des repas faits maison, à un travail acharné et à sa foi inébranlable en Dieu.

Pour éviter des accidents L'Union Européenne veut la fin du permis à vie

La nouvelle réglementation du permis de conduire, plus ou moins uniforme au sein de l'Union européenne, va apporter de nombreux changements pour les automobilistes.

C'est officiel. La réglementation du permis de conduire va bientôt changer en France, mais aussi dans toute l'Europe. Une grosse mise à jour des règles à travers les 27 pays membres a été votée le 21 octobre 2025. Ces nouvelles règles devront être appliquées dans chaque état de l'Union européenne dans les quatre prochaines années. Que faut-il retenir de cette grande réforme à venir ? Qu'elle va durcir à la fois l'obtention et la conservation du permis de conduire pour tous les conducteurs de l'UE.

On savait déjà que le permis de conduire français en papier rose vivait ces dernières heures. La date butoir du 19 janvier 2033 est connue depuis un certain temps. Cette disparition du permis papier, au profit d'une carte plastifiée, va bel et bien acter la fin du permis de conduire à vie. Plus personne ne pourra conserver son document ad vitam aeternam. Et pour cause, la durée de validité du permis de conduire sera de 15 ans, voire de 10 dans les pays où il fait aussi office de papier d'identité (ce qui n'est pas le cas en France). Est-ce que cela signifie que tout le monde devra repasser un examen de conduite tous les 10 ou 15 ans ? Absolument pas. Le renouvellement relève avant tout de l'administratif.

Certaines catégories d'automobilistes seront davantage impactées par la nouvelle réglementation européenne qui s'appliquera au plus tard à la fin de l'année 2029. A commencer par les seniors. Les conducteurs les plus anciens pourraient avoir à renouveler leur permis de conduire plus fréquemment (tous les 5 ans ? 10 ans ?) et à devoir passer une visite médicale (tests ophtalmologiques et cardiovasculaires) pour le conserver. Toutefois, les états membres pourront choisir individuellement de remplacer cette visite médicale par un formulaire d'auto-évaluation par exemple. Rien ne peut donc indiquer aujourd'hui qu'une visite médicale sera obligatoire pour nos aînés !

SALE BY LICITATION

Notice is hereby given that on the 29/10/2025 has been filed in the office of the Master and Registrar, the Memorandum of Charges containing the Conditions & Clauses, pursuant and according to which shall take place before the Master's Bar, Master & Registrar of the Supreme Court of Mauritius, the Sale by Licitation prosecuted at the request of Mr. Saktidev SOOPAUL against Mrs Precilasingh DOOMUN of:- "Une portion de terrain de la contenance de HUIT PERCHES soit TROIS CENT TRENTÉ SEPT ET QUATRE-VINGT DIX-SEPT SENTIMES DE METRE CARRES (337.97m²), située dans le District de Grand Port, lieu dit Plaisance. Lequel terrain a depuis été arpenté par Mons. M. Rafick DOOBORY, Arpenteur juré, et trouvé par lui être de la contenance de TROIS CENT CINQUANTE QUATRE ET SOIXANTE NEUF CENTIEMES DE METRES CARRES (354.69m²), est bornée d'après son rapport d'arpentage avec plan figurative y joint en date du 31/07/2014, enregistré au Reg. LS 99/99041743, comme suit:- Du premier coté, par un chemin commun de trois mètres et vingt cinq centimètres (3.25m) de large, sur dix-sept mètres et trente sept centimètres (17.37m). Du deuxième coté, par Jeewan Nekitsing et autres, sur vingt mètres et quarante deux centimètres (20.42m). Du troisième coté, Par Bisson Bukhory, sur dix-sept mètres et trente sept centimètres (17.37m). Et du quatrième et dernier coté par divers propriétaires, sur vingt mètres et quarante deux centimètres (20.42m). Ensemble une maison en béton sous dalle et généralement tout ce qui peut en dépendre ou en faire parties sans autre exception ni réserve et sans les plus amples descriptions. PIN No. 1515120053. Le tout amplement décrit au titre transcrit au Volume 201409/001597. There exists on the said portion of land a concrete residential building made up as follows:- 2 bedrooms, a dining room, a waiting room, a bathroom and toilet. All parties claiming a right to take inscription of legal mortgage upon the said properties are warned that they must do so before the transcription of the judgment of adjudication, failing which they shall forfeit such right."

Dated at Port Louis, this 29/10/2025

Me. M. I. DAUHOO
Of Cathedral Square, Lislet Geoffroy St, Port Louis.
Attorney in Charge of the sale.

Japon Trump affirme que les Etats-Unis sont un allié de haut niveau

Donald Trump, en visite à Tokyo, a assuré ce mardi matin que Washington était un allié « au plus haut niveau » du Japon, à l'heure où les États-Unis lui réclament de muscler ses dépenses de défense face à la montée en puissance chinoise. Les deux pays ont scellé leur bonne entente en signant un accord très attendu sur les terres rares, un enjeu stratégique majeur pour les États-Unis car elles sont indispensables aux technologies civiles et militaires avancées, alors que leur extraction et leur raffinage sont largement dominés par la Chine.

L'accord porte sur la signature d'un accord-cadre pour « sécuriser » les approvisionnements de terres rares et de minéraux critiques, à l'heure où la Chine adopte des restrictions drastiques sur ses exportations de ces matériaux essentiels. Ce document prévoit une coopération accrue et une mobilisation de capitaux pour soutenir l'exploitation minière et le traitement dans les deux pays. Il s'agit d'un secteur où les États-Unis entendent rattraper leur retard.

Tokyo est la deuxième étape de la tournée du président américain en Asie, après la Malaisie et avant la Corée du Sud, où aura lieu jeudi sa rencontre la plus attendue du voyage, avec son homologue chinois Xi Jinping, censée sceller un compromis commercial entre les deux puissances.

En attendant, cette rencontre avec la Première ministre japonaise Sanae Takaichi, en poste depuis une semaine, a offert à Donald Trump l'occasion de lui assurer sans attendre le soutien de Washington. « J'ai toujours éprouvé un grand amour et un profond respect pour le Japon. Je tiens à vous assurer que ce sera une relation privilégiée (...) Nous sommes un allié au plus haut niveau », a-t-il déclaré avant leur entretien.

Sanae Takaichi a de son côté indiqué vouloir ouvrir « un nouvel âge d'or » des relations nippo-américaines, alors que Tokyo fait face à la montée en puissance militaire de son voisin chinois. Le président américain avait observé la veille que Sanae Takaichi était « une grande alliée et amie » de l'ancien Premier ministre japonais Shinzo Abe, assassiné en 2022 et dont il était lui-même devenu particulièrement proche pendant son premier mandat.

La dirigeante japonaise a remercié mardi Donald Trump pour son « amitié durable » avec Shinzo Abe. « J'ai été très impressionnée et inspirée par vous », a-t-elle aussi lancé à Donald Trump. La porte-parole de la Maison

Blanche Karoline Leavitt a même assuré que Sanae Takaichi a dit, lors de leur entretien, vouloir recommander le président américain pour le prix Nobel de la Paix. Un message qui a dû plaire à Donald Trump, qui a transformé ce titre honorifique en obsession.

Défense, commerce et terres rares

La défense sera un point central de la rencontre. Le président américain, adepte du donnant-donnant en matière diplomatique, exige que les alliés des États-Unis musclent leurs dépenses militaires pour continuer à bénéficier de la protection américaine.

Sanae Takaichi a annoncé que le Japon porterait à 2 % du PIB son budget de défense dès l'exercice fiscal actuel, qui s'achèvera le 31 mars prochain, avec deux ans d'avance sur le calendrier précédemment fixé.

Quelque 60 000 militaires américains sont stationnés au Japon. Il rendra visite mardi à certains d'entre eux à bord du porte-avions USS George Washington, au large de Yokosuka, au sud de Tokyo.

Pour mettre le milliardaire de 79 ans dans les meilleures dispositions, le gouvernement japonais prévoit, selon la presse locale, de lui offrir des clubs de golf ayant appartenu à Shinzo Abe et des balles de golf plaquées or. Tokyo pourrait aussi dévoiler l'achat d'une centaine de pick-up Ford F-150, dans un geste de bonne volonté commerciale.

Le commerce doit aussi dominer la conversation de Sanae Takaichi et Donald Trump, qui a lancé une offensive protectionniste généralisée depuis son retour au pouvoir en janvier. Le Japon et les États-Unis ont déjà trouvé cet été un compromis commercial, mais certains points restent en suspens.

Washington a abaissé mi-septembre à 15 % les droits de douane totaux sur les automobiles japonaises, un secteur crucial pour les exportations et l'emploi du pays asiatique. Les constructeurs japonais voudraient voir ce seuil baisser encore.

Autre sujet de discussion : la forme que prendront les 550 milliards de dollars d'investissements nippons sur le sol américain, prévus dans l'accord conclu en juillet.

Donald Trump avait semé la confusion en présentant cette somme comme une sorte de colossal virement que ferait le Japon aux États-Unis. Le négociateur japonais Ryosei Akazawa a, lui, précisé que seuls 1 à 2 % du montant seraient des investissements directs réels, le reste étant constitué de prêts et garanties de prêts.

Amazone supprime 30,000 postes dans le monde

Amazon a annoncé ce mardi 28 octobre 2025 la suppression prochaine de 14 000 postes dans ses fonctions administratives à travers le monde. Le géant américain du commerce en ligne, qui doit publier jeudi ses résultats trimestriels, n'a pas précisé dans quelle partie du monde ces emplois seraient supprimés.

L'entreprise américaine Amazon a annoncé ce mardi 28 octobre 2025 la suppression de 14 000 postes, au lendemain de révélations, par des médias américains, faisant état d'un plan visant à supprimer jusqu'à 30 000 postes.

Ces 14 000 suppressions d'emplois visent des fonctions supports ou stratégiques, et représentent près de 5% des 350 000 postes de bureaux d'Amazon. La direction du géant américain du commerce en ligne souhaite réduire les coûts et investir massivement dans l'intelligence artificielle, pour gagner en productivité et remodeler l'organisation du futur d'Amazon.

Les employés des entrepôts pas concernés

Pour le moment, les employés des entrepôts, qui représentent la majorité du personnel, soit un million et demi de salariés, ne sont pas concernés par ces licenciements. Mais dans un avenir proche, ils pourraient être menacés par l'automatisation de leurs tâches à

l'aide de l'intelligence artificielle et de robots.

Les licenciements chez les cols blancs, au prétexte de l'IA, se comptent par dizaines de milliers chez d'autres géants américains dans les secteurs de la technologie et de l'informatique. Microsoft, Meta, IBM, mais également Accenture, l'un des plus grands cabinets de conseil, ont supprimé des milliers d'emplois, sur plusieurs sites, aux États-Unis. À cela s'ajoute une baisse des embauches.

Des dizaines de milliers de postes menacés par l'IA

« Les réductions que nous annonçons aujourd'hui s'inscrivent dans la continuité (des) efforts pour devenir plus fort encore, en réduisant davantage la bureaucratie, en supprimant des niveaux (hiérarchiques) et en réaffectant des ressources », a écrit Beth Galetti, vice-présidente en charge des ressources humaines et de la technologie d'Amazon, dans une déclaration publiée sur le site de l'entreprise.

« Cela impliquera des réductions dans certains domaines et des recrutements dans d'autres, mais cela se traduira par une réduction globale d'environ 14 000 postes dans l'effectif des bureaux », a-t-elle poursuivi, à deux jours de la publication des résultats trimestriels de l'entreprise.

Avec la puissance de ses exportations, la Chine a plus d'un atout dans son jeu face à Donald Trump

La Chine est prête à en découdre. C'est du moins le message qu'elle envoie, à l'heure où les hostilités commerciales ont repris avec l'autre superpuissance économique mondiale, les États-Unis.

Pékin conserve pour cela un sérieux atout dans son jeu : une industrie en plein essor. Même face aux droits de douane exorbitants imposés par Trump, le secteur manufacturier chinois soutient la croissance et confère au grand patron du pays, Xi Jinping, une position de force face aux États-Unis.

Cette puissance est particulièrement visible dans la ville de Yiwu, qui abrite l'un des plus vastes marchés de gros du globe. Les marchands de jouets, d'électronique grand public et de drones s'y agglutinent dans des complexes qui recouvrent l'équivalent de plusieurs pâtes de maisons. Yiwu vient d'inaugurer la semaine dernière un nouveau centre d'affaires de la taille de plusieurs centaines de terrains de football, pour accueillir les exportateurs et "montrer à la face du monde toute l'étendue de la puissance industrielle de la Chine".

Ondes de choc

Comme beaucoup de marchands à Yiwu, Gong Hao avait l'habitude de vendre aux Américains toutes sortes de colliers hawaïens, de serpentins et autres oreilles de lapin. Cette année, il a perdu sa clientèle états-unienne mais a gagné de nouveaux acheteurs en Europe ou en Asie du Sud-Est, assure-t-il :

"La perte de la clientèle américaine ne pèse au final pas si lourd."

Les exploits industriels de la Chine, appuyés par l'État, s'inscrivent dans le contexte d'un bouleversement

économique majeur dont les ondes de choc touchent les pays proches comme lointains, à mesure que Pékin diversifie ses exportations vers un large éventail de régions.

Son excédent commercial avec le reste du monde, qui s'établit cette année à plus de 875 milliards de dollars [753 milliards d'euros], est en bonne voie pour battre des records. Les exportations assuraient l'année dernière jusqu'à un tiers de la croissance économique chinoise – un chiffre qu'il sera difficile de maintenir sur la durée, selon les spécialistes.

Cette stratégie est à la fois nécessaire et risquée. L'envolée des exportations ne dit en effet rien qui vaille pour l'économie chinoise dans son ensemble, confrontée à ce que les économistes appellent un "choc déflationniste". Les données disponibles font état d'une croissance atone cet été, dans un contexte de fléchissement des ventes de détail. Et la stratégie de Pékin visant à doper ses échanges commerciaux avec le reste du monde pourrait pousser d'autres économies à dresser leurs propres barrières à leur tour. Pour autant, Han Lin, directeur pour la Chine du cabinet de conseil Asia Group, assure :

"C'est encore et toujours le commerce qui fait tourner l'économie chinoise."

Près d'un quart des canards en plastique, des poulets en caoutchouc et autres jouets couineurs de Fiona Zhou partent aux États-Unis. Sa société, les Jouets Kaqu, a profité de la suspension de quatre-vingt-dix jours des droits de douane imposés par Trump à la Chine, en juillet-août, pour livrer les commandes annuelles des importateurs américains. Elle confie avoir accordé à ses clients une remise de 5 % pour atténuer l'impact de la flambée des coûts causée par les droits de douane. Depuis le rétablissement des taxes douanières, Fiona Zhou réaiguille ses produits autrefois prisés des Américains vers l'Afrique du Sud et l'Asie du Sud-Est.

Au Centre de commerce numérique international de Yiwu, où des dizaines de marchands de jouets comme elle viennent d'emménager, les pouvoirs publics chinois autorisent les vendeurs à contourner la "grande muraille virtuelle" [qui censure certains sites Internet] afin qu'ils puissent écouter leurs produits sur des plateformes bloquées partout ailleurs en Chine, comme TikTok et YouTube, poursuit Fiona Zhou.

Trump, l'insupportable "petit copain"

Les revirements à répétition de Donald Trump sur les droits de douane sont un vrai casse-tête, soupire-t-elle :

SALE BY LICITATION

Take notice that on the 29th October 2025 has been filed in the Master's Office of the Supreme Court of Mauritius, the Memorandum of Charges containing the Conditions & Clauses, pursuant and according to which shall take place before the Master's Bar, Master & Registrar of the Supreme Court of Mauritius, the Sale by Licitation of the hereunder described immovable property, viz:- A portion of land of the extent of **112 toises**, situated in the District of Riviere du Rempart, place called Grand Baie, the whole morefully described title deed transcribed on 27/09/1983 in TV 1609/1 and which is bounded as follows:- *D'un côté, par un chemin de quinze pieds de large, sur un développement de trente-six pieds; Du deuxième côté, par la portion de terrain mesurée pour Monsieur AW Azmutally, sur cent treize pieds trois pouces; Du troisième côté, par M. Nujjoo, sur trente-six pieds; Et du quatrième côté, par le surplus du terrain de la soussigné vendresse, sur cent onze pieds trois pouces.* There exists a concrete one storey residential building on the aforesaid portion of land and all that depend or form part thereof without any exception or reservation whatsoever, the whole morefully described in the said Memorandum of Charges. **The said sale is prosecuted at the request of (i) Ms. Shaguftah CHOYCHOO and (ii) Mrs. Shaistah MALECK AMODE (born CHOYCHOO) against Mrs. Hayaat Mus-Oodah KHEEDEER (born CHOYCHOO).** All parties claiming a right to take inscription of legal mortgage upon the said property are warned that they must do so before the transcription of the judgment of adjudication, failing which they shall be debarred from such rights.

Under all legal reservations

Dated at Port Louis, this 28th day of October 2025.

Me. JAYKAR GUJADHUR SA

Of Madun Gujadur Chambers LLP

of Court View Building, Pope Hennessy Street, Port Louis.

ATTORNEY IN CHARGE OF THE SALE

"C'est un peu comme un petit copain qui n'arrête pas de vous chercher des noises... Il faut faire avec."

Faute de clients sur le marché intérieur, la Chine n'a donc pas d'autre choix que de continuer à exporter. Ye Chaoli vend des poupées Labubu, des peluches et des accessoires Hello Kitty pleins de paillettes. Elle fait la moitié de son chiffre d'affaires en Chine, le reste sur des marchés étrangers. "Les affaires vont de plus en plus mal, déplore-t-elle. L'économie est à la peine à cause du ralentissement économique, surtout depuis la pandémie de Covid-19."

La crise immobilière qui frappe la Chine depuis maintenant quatre ans a eu raison de l'épargne de la plupart des ménages et plombe le moral des consommateurs. Pour amortir le choc du ralentissement économique, l'État met la main à la poche à l'appui du secteur manufacturier.

Les prix dévissent dans tous les secteurs, et aucune embellie n'est en vue à ce jour. Le chômage touche durablement les jeunes. Les salaires urbains accusent un ralentissement inédit et reculent dans certains secteurs. Le coût du foncier, essentiel pour les recettes des collectivités locales, est en chute libre.

Contrôlé au cordeau et indexé sur le dollar américain, le renminbi chinois [le nom officiel du yuan] montre également des signes de faiblesse par rapport aux devises de nombreux partenaires commerciaux cette année, même si la Banque centrale de Chine vient de le remettre en relâchement son taux directeur à son plus haut niveau depuis un an.

Gains de compétitivité

Si tous ces signes ne disent rien qui vaille pour l'économie locale, ils sont en revanche de bon augure pour les exportations. "À mesure que la situation se dégrade sur le marché intérieur, l'export gagne en compétitivité", confirme Christopher Beddor, directeur de la recherche sur la Chine [au cabinet d'études] Gavekal Dragonomics. Résultat, entre le choc déflationniste et la dépréciation de la monnaie, les exportations chinoises deviennent mécaniquement beaucoup plus compétitives par rapport à beaucoup d'autres pays."

De fait, les exportations chinoises ont enregistré en septembre dernier leur plus forte croissance depuis six mois pour atteindre 328,6 milliards de dollars [282,6 milliards d'euros], soit le meilleur résultat mensuel de l'année, selon des données publiées par l'Administration générale des douanes. Si les exportations vers les États-Unis ont reculé de 27 %, elles sont en forte hausse presque partout ailleurs.

Reste que la bonne tenue de l'économie chinoise dans la guerre commerciale en cours dépend des autres pays – selon qu'ils continueront ou non à importer des produits chinois. Or, la Chine se heurte d'ores et déjà à la résistance de certains pays, notamment en Asie du Sud-Est, où les livraisons chinoises ont augmenté plus que partout ailleurs dans le monde.

Les produits chinois étant compétitifs, la demande reste certes soutenue, et les négociations vont bon train entre vendeurs et acheteurs au Centre de commerce international de Yiwu, l'un des six complexes tentaculaires de la ville consacrés aux échanges internationaux. Un drone pour enfant y zonzone autour des bâdauds et un robot-chien fait le beau, attendant son nonosse. Armés de kalachnikovs en plastique, deux hommes installés dans des chaises de camping s'amusent à tirer des billes en caoutchouc.

Au milieu de toute cette effervescence, Rhoda Nghelembi, une entrepreneuse originaire de Tanzanie âgée de 26 ans, examine des bracelets et des boucles d'oreilles en métal. En trois ans, elle a fait le déplacement sept fois depuis sa ville natale, Dar Es-Salaam, ramenant chaque fois des produits qu'elle écoute chez elle, mais aussi au Kenya, en Ouganda et au Congo.

NOTICE FOR BUILDING & LAND USE PERMIT APPLICATION

NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE

Take notice that Yooraj Churritter will apply to the District Council of Pamplemousses for a Building and Land Use Permit for a proposed conversion of an existing concrete ground floor building to be used as Retail sale of souvenirs, craftwork and religious articles in stores (excluding manufacture) at Royal Road, Bois Pignolet, Terre Rouge.

Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an objection in writing to the above-named council within 15 days as from the date of this publication.

Ligue 1Brest 0 PSG 3

Sans pitié à Brest (3-0), le PSG renoue avec la victoire en championnat et reprend provisoirement les commandes

Le PSG renoue avec la victoire chez une de ses victimes favorites de la saison passée. A Brest, les Parisiens ont appliqué sans forcer leur plan de jeu, jusqu'à trouver la faille par deux fois sur deux actions collectives de haut vol converties par Achraf Hakimi (0-3). Un imbroglio autour d'une main de Kang-In Lee et le but tardif de Désiré Doué ont animé la seconde période. Paris est leader.

Près d'un mois plus tard, le PSG retrouve la victoire en Ligue 1. Après ses matches nuls mouvementés face au LOSC (1-1) puis Strasbourg (3-3), le champion d'Europe en titre a été beaucoup plus tranquille sur la pelouse de Brest (0-3), porté par un doublé d'Achraf Hakimi, auteur de ses deux premiers buts de la saison, avant un but tardif de Désiré Doué. Les Parisiens remontent provisoirement sur la première marche du podium.

Après le festival réalisé en Ligue des champions face au Bayer Leverkusen (2-7) cette semaine, Luis Enrique avait insisté sur la nécessité de ne pas se relâcher pour le retour au quotidien du championnat, et sans Doué ni Ousmane Dembélé ou Marquinhos dans le onze de départ, son équipe a encore une fois parfaitement suivi ses consignes. Dans ce remake du barrage de la Ligue des champions l'an passé, il y en avait à nouveau trop peu en face pour faire douter le quadruple champion en titre.



Deux actions, deux bijoux collectifs pour lancer les Parisiens

Ludovic Ajorque et ses partenaires ont bien démarré la partie, disciplinés derrière, mais trop brouillons dans la moitié de terrain adverse et avec un manque de liant criant devant pour déstabiliser une équipe parfaitement rodée.

Longtemps muselé, le PSG a dû attendre 24 minutes pour frapper pour la première fois, avant qu'Achraf Hakimi ne se montre d'un réalisme froid sur un superbe service de l'excellent Vitinha pour ouvrir le score (0-1, 29e).

Alors que les Pirates ont commencé à marquer le coup physiquement, c'est le capitaine parisien du jour, en l'absence au coup d'envoi du défenseur brésilien, qui a permis au navire parisien de prendre le large sur un tir parfaitement placé de près après que Kvicha Kvaratshkeli a été venu semer la panique dans la surface de Brest (0-2, 39e). Longtemps pas dangereux, les Bretons ont manqué l'occasion de se relancer au terme d'une séquence improbable.

Del Castillo puis Baldé ont manqué l'occasion de relancer Brest

Après 7 minutes de tergiversation du corps arbitral pour accorder finalement un penalty aux joueurs d'Eric Roy pour une main de Kang-In Lee dans la surface, c'est Del Castillo, qui était à l'origine de l'action litigieuse et qui s'est encore montré le plus juste offensivement, qui a eu le ballon de la relance dans les pieds. Mais il a dû avoir envie de se cacher six pieds sous terre après son raté grossier, lorsqu'il a glissé et touché le ballon des deux pieds, rendant le ballon aux Parisiens.

Monaco 1 Toulouse 1

Monaco pas flamboyant mais vainqueur



L'image de la 68e minute de jeu fait un peu de peine. Sur un ballon perdu par Toulouse, Philipp Köhn est allé se réfugier dans le coin de la surface pour gagner du temps. Monaco menait alors 1-0 contre Toulouse. C'est le score final. Après cinq matchs sans victoire, Monaco repart de l'avant. Et Toulouse manque l'occasion de doubler l'ASM au classement. Attaquer ? Défendre ? Subir ? Le Monaco de Sébastien Pocognoli est encore en rodage, et n'a pas semblé savoir sur quel pied danser tout au long de la partie. Ils ont bien démarré, surprenant des Toulousains en pleine confiance. Mohammed Salisu débloque l'ASM d'une belle tête, prenant le meilleur sur Mark McKenzie (1-0, 3e). Ansu Fati rate ensuite son petit piqué (6e). C'est tout jusqu'à un super arrêt de Guillaume Restes, à bout portant devant Folarin Balogun (36e). L'ASM joue avec le frein à main, mais est en tête à la pause.

Premier clean sheet depuis mai

La flippe se poursuit après la mi-temps. Les Monégasques affichent de la fébrilité : la tête d'Emerson ne passe pas loin (65e), Yann Gboho frappe trop mollement (71e). Monaco n'a eu qu'une occasion en seconde période. Et quelle occasine : Pape Cabral bute sur Guillaume Restes, puis le poteau sauve les Toulousains (78e). Monaco est en souffrance, mais tient bon, tellement que Mika Biereth ne remplace personne. L'ASM retrouve les trois points, enchaîne un treizième match sans défaite à domicile, et conserve le clean sheet pour la première fois depuis neuf rencontres de Ligue 1.

Lens 2 Marseille 1

Lens s'impose devant Marseille 2-1 et devient le dauphin du PSG



4ème victoire en 5 matchs de L1 pour le RC Lens qui a pourtant vu l'OM ouvrir le score grâce à Greenwood à la 17ème minute. Edouard a égalisé sur penalty à la 23ème minute. Pavard, contre son camp, a donné la victoire à Lens sur corner à la 53ème minute.

Le RC Lens a réalisé une superbe opération en venant à bout de l'Olympique de Marseille, qui était avant cette journée, leader de Ligue 1. Après l'ouverture du score de Greenwood, les lensois ne sont jamais désunis et ont finalement trouvé la faille sur une faute de Pavard dans la surface sur Edouard. Ce dernier, plein de sang-froid a transformé l'offrande d'une magnifique panenka. L'ancien attaquant de Crystal Palace a inscrit ce samedi soir son 3ème but en 3 matchs.

Un nouveau but sur corner

Relancés, les lensois ont une nouvelle fois fait la différence sur corner. Déjà auteur de 4 buts dans cet exercice, ils ont profité d'une erreur de Pavard qui a marqué contre son camp, sur un nouveau coup de pied arrêté frappé par Thomasson, pour prendre l'avantage et ne plus le lâcher jusqu'à la fin de la rencontre.

Lens, dauphin du PSG

En battant l'OM, Lens a signé son 6ème succès en 9 rencontres depuis le début du championnat. Les artésiens ont gagné les 4 dernières rencontres de Ligue 1 disputées à Bollaert. Depuis la défaite face au PSG, ils ont remporté 4 de leurs 5 rencontres de championnat. La victoire face à Lille dans le derby est pour plusieurs joueurs le moment "déclic" de ce début de saison.

Carabao Cup

Large victoire de Brentford face à Grimsby Town (5-0)

Brentford a mis fin à l'impressionnant parcours de Grimsby Town à la Coupe Carabao avec une victoire de 5-0 au quatrième tour à Blundell Park.

L'équipe de League Two, qui avait battu Manchester United et Sheffield mercredi en route vers cette étape, a été largement battue par l'équipe de Premier League malgré un début de match solide où une autre contrariété semblait une réelle possibilité.

Mais les buts de Mathias Jensen, Keane Lewis-Potter et Reiss Nelson

ont anéanti ces espoirs, avant que Fabio Carvalho et Nathan Collins n'ajoutent à leur avantage après la pause.

Grimsby vs Brentford

Un autre énorme choc pour Grimsby a vraiment paru sur les cartes à l'intérieur des 20 premières minutes après un début brillant du côté de la Ligue, qui n'a pas laissé Brentford se calmer alors qu'ils ont mis leur opposition supérieure sous beaucoup de pression.

George McEachran a été autorisé à dicter le jeu au centre du parc et, mais

pour quelques croix errantes, Grimsby aurait facilement pu aller devant. Quelques instants plus tard, Evan Khouri était à quelques centimètres de faire 1-0 mais Hakon Valdimarsson était là pour faire l'arrêt.

La chance manquée finirait par revenir hanter les hôtes. Après avoir donné le ballon, Keane Lewis-Potter a trouvé Mathias Jensen, qui a frappé un bel effort dans le fond du filet pour un but qui était sans aucun doute contre la course de jeu.



Wycombe 1 (4) Fulham 1 (5)

Les Cottagers se qualifient aux tirs au but



La signature estivale a effectué trois arrêts en fusillade alors que les Londoniens de l'ouest ont esquivé une sortie ignominieuse de la Coupe Carabao. Fulham a survécu à une puissante frayeuse pour dépasser Wycombe 5-4 aux tirs au but et accéder aux quarts de finale de la Coupe Carabao après un match nul 1-1 à Adams Park.

Josh King a marqué son premier but dans le football senior pour égaliser pour l'équipe de Premier League au début de la deuxième mi-temps après que Cauley Woodrow a marqué à la quatrième minute contre son ancien club.

L'équipe de League One a ensuite résisté alors que l'équipe de Marco Silva les a soumis à des vagues de pression, survivant à un moment déchirant profondément dans le temps supplémentaire quand Anders Hagelskjaer a blanchi la frappe de Kevin de la ligne. Lors de la séance de tirs au but qui a suivi, Fulham a manqué deux fois la chance de la gagner alors que Ryan Sessegnon et Jonah Kusi-Asare ont été refusés par le gardien Will Norris.

Mais les hôtes n'ont pas pu en profiter et après que le coup de pied de Donnell McNeilly a été sauvé par Benjamin Lecomte, Issa Diop a frappé dans le vainqueur.

Fulham affrontait une cinquième défaite d'affilée dans toutes les compétitions à la suite d'une descente désastreuse en Premier League qui l'avait vu glisser au 17e rang.

Wycombe, en revanche, n'avait perdu qu'une fois en six matchs dans la ligue depuis que Michael Duff a remplacé Mike Dodds en septembre et ils ont surpris leurs adversaires tôt par Woodrow.

Il ne semblait pas y avoir grand-chose lorsque le prêt de

Luton a ramassé le ballon à 25 verges du but, mais avec Fulham qui s'attendait à une tentative de balle de travers, ils se sont arrêtés, permettant à Woodrow le temps dont il avait besoin pour choisir le coin et le trouver avec une frappe infaillible qui a dépassé Benjamin Lecomte.

Norris dans le but de Wycombe avait besoin de réflexes intelligents pour empêcher la tête ferme de Raul Jimenez, puis Tom Cairney a frappé un effort ferme du gauche qui a plié juste le mauvais côté du poteau. Kevin, qui signe le record du club, a essayé d'organiser quelque chose qui s'envolait de la droite et qui repoussait un tir à l'écart du poteau éloigné, avant que Timothy Castagne ne repousse la meilleure chance de Fulham de la mi-temps lorsqu'il n'a pas réussi à établir un contact approprié sur un centre qui lui jetait un coup d'œil de la tête et à l'extérieur.

Fulham a nivelé trois minutes après le début de la deuxième mi-temps. Le coin de Kevin vers le poteau proche a été rencontré par King qui s'est mis devant son homme pour lancer le ballon avec son pied droit.

Cairney a ensuite vu un coup féroce du doigt sur la barre transversale par Norris et Jimenez a volé large d'une bonne position alors que le jeu commençait à pencher en faveur de Fulham.

Kevin est passé deux fois près de donner l'avantage à l'équipe de Silva, d'abord avec un tir bien frappé de portée que Norris a retourné puis en volant hors de la cible de l'intérieur de la surface.

King a raté une chance en or de la gagner à la 89e minute, tournant brillamment sur le ballon avant de gâcher l'ouverture avec un tir dévié large, avant que Fulham ne s'en mêle dans la séance de tirs au but.

Wrexham 1 Cardiff City 2

Les Bluebirds au prochain tour

Cardiff City s'est assuré à la fois le droit de se vanter et une place en quart de finale de la Coupe Carabao grâce à une victoire 2-1 sur ses rivaux gallois Wrexham.

Les Bluebirds ont dominé les échanges d'ouverture, Yousef Salech ayant marqué tôt pour cimenter la commande des visiteurs sur le jeu. Mais Kieffer Moore a offert à Cardiff une véritable frayeuse avec son but juste après la pause.

Cependant, c'est Will Fish qui a prouvé le héros au Racecourse Ground, marquant son tout premier but de Cardiff City devant les fans itinérants, qui ont éclaté lorsque la volée du défenseur a tonné dans le fond du filet.

Les Bluebirds ont frappé en premier par Salech, qui a bondi sur un rebond à la 13e minute après que le tir bas d'Omari Kellyman a été contré par Callum Burton. La chance est venue d'une passe bâclée de George Thomason et il a été puni impitoyablement. Cardiff a regardé le côté plus tranchant tout au long des étapes d'ouverture, contrôlant la possession et le territoire. Cian Ashford a été agonisamment près de doubler l'avance lorsque sa poussée féroce d'un angle serré a été basculé sur le poteau par Burton, tandis que quelques instants plus tard Rubin Colwill a secoué la barre transversale avec un coup franc tonitruant de 25 verges.

Ronan Kpakio aurait dû faire deux avant l'intervalle, se dirigeant doucement dans le sol de six verges après un superbe centre d'Ashford.

À l'autre bout, Wrexham offrait très peu d'avance jusqu'aux derniers instants de la mi-temps. Sam Smith a tiré loin de la distance après que Joel Colwill a cédé la possession, mais Nathan Trott est resté largement inexperimenté dans le but de Cardiff.

Les animateurs ont effectué trois changements à la pause, présentant Kieffer Moore, Matty James et Josh Windass, et l'échange a rapidement porté ses fruits. À peine sept minutes après le début de la mi-temps, Moore a grimpé au-dessus de Calum Chambers pour rentrer à bout portant, égalisant les scores après qu'une croix en boucle ait gentiment dévié sur son chemin.

L'égalisation semblait faire revivre Cardiff. Ashford a forcé une belle parade de Burton avant que les Bluebirds ne reprennent leur avance de façon époustouflante. En 70 minutes, une astucieuse routine de coup franc court a vu Ashford rouler le ballon à Joel Bagan, dont la livraison profonde a été rencontrée par Will Fish. Le défenseur central a frappé une volée basse tonitruante au-delà de Burton pour son premier but sous les couleurs de City.

Cardiff avait encore 20 minutes à faire et Moore semblait de plus en plus dangereux à mesure que le temps passait, mais ce sont les Bluebirds qui ont pris le butin trois heures plus loin sur l'A470, réservant leur place dans les huit derniers de la compétition dans le processus.